

Isst der Mensch, was er ist?

18. Juni 2024, Schlossberg Thun

Referierende



Bettina Scharrer ist Umwelthistorikerin und wissenschaftliche Mitarbeiterin am Centre for Development and Environment der Universität Bern. Ihre Forschungsinteressen umfassen Umwelt- Agrar- und Wirtschaftsgeschichte, Agrarpolitik, nachhaltige Entwicklungspfade im Ernährungssektor, Solidarökonomie, Auswirkung und Geschichte der intensiven Tierhaltung und nachhaltige Landschafts- und Regionalentwicklung. Auch ausserhalb der Forschung engagiert sich Bettina Scharrer für die Entwicklung alternativer und nachhaltiger Ernährungssysteme und ist Mitbegründerin des Vereins Circuit Court Schweiz.



Simon Vögeli bewirtschaftet seit 2015 den Biohof Stauffenbühl in Burgstein. Mit extensiver Mutterkuhhaltung und ohne Zukauf von Futter setzt er auf eine standortangepasste Low-Input Strategie. Er setzt ausserdem so konsequent wie möglich auf die Reduktion des Energieverbrauchs, die Eigenversorgung mit erneuerbarer Energie und fossilfreie Antriebe. Simon Vögeli ist in Rätterschen ZH in einer «Lehrer*innenfamilie» aufgewachsen und wusste schon als Kind, dass er nach der Matura die Lehre zum Bio-Landwirt absolvieren möchte. Seit der ausserfamiliären Hofübernahme 2015 hat er mit seiner Partnerin zwei Kinder bekommen und übernimmt nebst der Arbeit auf dem Hof einen Teil der Hausarbeit und Kinderbetreuung.



Ronja Schlotterbeck und Claude Brechbühl gründeten 2022 die Tomaterei Homberg. Eine Bio-Gärtnerei, die auf kleiner Fläche bei gleichzeitigem Bodenaufbau viel Gemüse erntet. Bereits während der Aufbauphase werden zu zweit für 70 Haushalte 50 Gemüsearten auf gerade mal 1000m² angebaut. Beide sind in diesem Bereich Quereinsteigende. Ronja Schlotterbeck als Buchhändlerin und Primarlehrerin. Claude Brechbühl ist Zeichner der Fachrichtung Landschaftsarchitektur und hat an der Fachhochschule Nordwestschweiz Industrial Design studiert.

Moderatorin



Ursula Hürzeler ist freie Journalistin. Zuvor arbeitete sie 40 Jahre lang beim Schweizer Radio und Fernsehen, unter anderem als Moderatorin von «10 vor 10» und dem «Echo der Zeit». Die Aargauerin bekleidete bei SRF verschiedene Funktionen: sie war Inlandchefin beim Radio und berichtete als Korrespondentin aus dem Bundeshaus und aus Deutschland. Heute engagiert sie sich bei den Grauen Pantheren Bern.